

令和6年8月15日、第68回南部盆野球大会が開催されました。今回は全地区参加5チームでのトーナメント戦、寒沢チームは昨年度は人員が揃わず参加できませんでしたが、今回は余裕を持って参加できました。

トーナメントのくじ引きは、幸運にもシードを引き当てたので少しは楽かなと思いましたが、勝ち上がりの相手は強敵の佐野チーム。試合はホームランが出た時にランナーがいなかつたことです。

佐野と決勝した菅が優勝しましたが、他の試合の成績を見ると、僅差のゲームばかりでした。来年こそはもっと良い成績を狙えると期待します。

暑い盛りの大会に参加して頂いた選手の皆さんありがとうございました。そしてご苦労様でした。

また来年も参加のほど宜しくお願ひします。

あと少しで。。。○

南部盆野球大会 体育委員 谷口龍太



新しい年を迎えるいかがお過ごしでしょうか。令和6年は、正月早々から、能登半島地震が発生したり、近年の夏の猛暑、集中豪雨、多発する台風など、異常気象が普通になってきて

いて、とても他人事とは思えません。幸い当地域では、災害もなく無事過ごすことが出来、ありがとうございます。昨年は、寒沢砂防2号堰堤、1号堰堤

に続き、下流に渓流保全工区の各種役員決め等に苦労しました。少子高齢化が進んで、祭団、消防団、各の皆さんが生活しやすい地域であるようにと思っています。引き続き、区内の皆様のご理解ご協力をお願い申し上げます。



新年にあたり

寒沢東区長
鈴木 昌道

しんざん

第86号

令和7年3月7日
発行所
寒沢公民館
責任者
鈴木 博久
編集
広報部
印刷所
北信ローカル



11月9日どんど焼きの準備として、力や刈りを実施しました。天候は晴れが、自分たちの背丈の倍以上もある力や束ねて、運ぶのは容易な事ではありません。その後の竹切りは、力や刈り以上です。私は、男性役員の方の作業を見守ることしかできませんでした。

そんな作業を経て、どんど焼き当日（1月12日）です。区の役員さん方にもご協力いただき、準備を進めています。公民館長の綿密な設計図を基にヤグラが出来てきます。私は集められたダルマに針金を通して、子供達もやつていただきました。暖かく懐かしい光景が

午後5時半から甘酒の準備を始め、完成した頃、6時の点火を前に、区民の皆さんのが集まってきた。いよいよ点火です。風もなく、夜空に舞い上がる炎を見ながら無病息災を願いました。



還暦のあいさつ

望月 和彦



若い頃は、還暦なんてまだ先の出来事だと思っていましたが、色々と団体の役職をやっているうちに気がついたら、今年ついに恐れていた還暦になってしまします。

村の中では、たぶん若いほうになるのかな?と思いますけれど、体力はそれなりに落ちてきていて、筋肉痛は翌々日あたりから出てしまします。気持ちだけは若者（SNSには中々ついていけません）のつもりで、元気に明るく生活出来るように頑張っていきます。



鳥獣被害対策実施委員がいる人で、鐵砲・罠の資格を就いてくれる人をお願いします。

寒沢東区地域を獣に攻撃されている現状報告ー
日本鹿・カモシカの被害は、冬場卯山から普桜橋の線上地域のりんご枝先端を食べられ、もう毎年の事だから気にしないとか、今年は、寒沢の上の人家横でりんご成木をかじられた報告を受け、すぐ進入経路に罠を設置、翌日立派な角の日本鹿を捕獲。猪については、一昨年寒沢の上から寒沢入り口まで順番にジャガイモ畑を攻撃され、寒沢でカレーライスを食べる家は少ないぞと猪を憎んだものです。今年は早々近道下の地域で数軒、りんご畑をでかく掘り起こされる事件が発生し、鉄砲を持って警戒をしている訳にもいかず、罠を設置しても攻撃場所を替えて来るので、猪の進入経路はどこからだ、ようやく常心寺横で馬鹿でかい雄猪を捕獲。寒沢の農休日に公民館・農家組合主催バザーに、豚汁にしていただきました。公民館女性役員に作ってもらい、バザーにこられた人達に食べていただき大好評おいしかった。

次、熊さん。一昨年卯山

安心感はあつたものの、元レンジャー隊員も年寄り

は勢いよく軽トラに飛びついて体制をとりなおし、今まで勢いよく軽トラに飛びついて置いた所に熊が掛かってしまった。ワイヤーの長さ3㍍でひっくり返り、起きて怒鳴りにらみつけたら山と逃げていった。軽トラを降りて熊のひっくり返った所を見ると熊の手が関節から抜け出でて軽トラに飛びついてきたのか、いやー！

15頭・カモシカ1頭、猪7頭を駆除。果物の1番忙しい時に獣が1番出ます。現在在管2人・寒沢1人の町

令和6年9月16日、南部公民館主催「長寿を祝う会」が開催されました。昨年に続きコロナ状況も感染拡大が続いている現状にかんがみ、喜寿・米寿の方々に「祝詞と記念品とお酒」をお届けしました。

館長 鈴木 博久
長寿を祝う会

米寿	喜寿	上原 宗三
湯本 市藏	喜寿	山本 勝文
田川 隆子	喜寿	睦子
鈴木みす江	喜寿	

益々の御健康と御活躍を祈念申し上げます。

有害鳥獣駆除・ 獣の寒沢地区

攻撃について(第2弾) 鈴木 博久



編集記

広報委員 上原 澄男

86号公民館報も無事発行することが出来ました。原稿のご協力を頂いた皆様、楽しい原稿をありがとうございました。

久しぶりの大雪やインフルエンザにコロナにと、まだ油断できませんが、気を付けてお元気にお過ごしください。4年間大変お世話になり、ありがとうございました。



6年度は獅子舞の奉納と幟立てを行って頂き有り難く感謝いたします。

このために、祭祀団役員・区役員・氏子総代の3者で会議を開催してどの様に進めたら良いかを協議して頂きました。獅子舞をするには、稽古の日程をどうすれば良いかも検討していました。現在獅子舞担当する人の中には体力的に苦しくなってきており

南宮市蔵さんは、役員皆の前で代表で私からお渡しました。南部公民館長も今年は会を開きたいと意を強くしましたが、現況をかんがみ出来ませんでした。今年該当された方は、

今年該当された方は、6年度は獅子舞の奉納と幟立てを行って頂きました。獅子舞の奉納をしていただいたことは大変嬉しく思います。コロナ禍で中断していた獅子舞や幟立てを行うにあたり、祭祀団員の方々におかれまして

人もいます。その中でギリギリの人数で行っていただけました。南宮市蔵さんは、準備や段取りなど稽古の間にも祭祀団員との確認を行なうなど周知を図って頂きました。伝統的な獅子舞が長く継続されることを願っています。関係者皆様の御協力で実施できましたこと有り難うございました。